

7月26日（土）市民館文化ホールにて、自治基本条例フォーラムを開催しました。

（パネルディスカッションの様子）



## 参加者アンケートの結果 (160人配布 82人回収)

### 1 : フォーラムに参加されたのは

広報	41人	人に誘われて	35人
その他 (女性会	5人	有線放送	1人
自治会	1人)	ふるさとづくり	1人

### 2 : フォーラムについて

よかったです	56人	よくなかったです	4人
どちらでもない	12人	空欄	10人

### 3 : 今まで「自治基本条例をつくる会」について

知っていた	60人	知らなかった	21人
空欄	1人		

### 4 : きょうのフォーラムで「自治基本条例」について

よくわかった	30人	少しわかった	40人
わからなかった	7人	空欄	5人

### 5 : 山陽小野田市に「自治基本条例」は

必要である	72人	必要でない	1人
よくわからない	8人	空欄	1人

自由意見欄に記入あり ・・・ 39人

- ・もっと条例の必要性を説明してほしかった
- ・パネラーはペーパーを読むのではなく自分の言葉で。
- ・あせらず議論し尽くしてください
- ・市民憲章を実行すれば条例の必要性を感じない。
- ・議員のもっと多くの参加を呼びかけてほしかった
- ・条例があれば市長が代わっても市の方針が活かされる。図書館は情報を得ることができるが、人がいてふれあいがあるところが、インターネットと違うところだ。
- ・参加者が少ないと驚いた。参加して必要性がわかった。今後市民の理解を深める手立てを考えるべき。
- ・草田さんのように原稿がスクリーンに表示できたものは分かり易かった。
- ・条例は市民憲章のようにやさしいことばで、市民の心を動かす方法を考えてください。今日のフォーラムは心が動きませんでした。
- ・議会との関連が不透明。議会の理解を得ることが必要と思う。
- ・条例のことは知らなかったが話を聞いて、そういうことかと感じた。来てよかったです。
- ・パネラーの皆さん的情熱が感じられ、とてもうれしく思う。
- 図書館に行こうと思います。
- ・条例より市民の代表である議員の選出をよく考えていくべき、条例の必要性は少なくなると思う。
- ・図書館長の話を聞いてよかったです。フォーラムをもっと多く開催して市民にアピールして欲しい。
- ・市民の多くの参加を望む。各団体に動員をかけてでも。
- ・市民の考えが通るよう議員も考えて欲しい。参加人員が増えるよう広報してほしい。フォーラムの時間配分を考えてほしい。
- ・パネルディスカッションと自治基本条例との結びつきがよくわからなかった。

- ・条例の言葉は聞いていましたが内容がわからなかった。参加して皆さんの言葉を聞いてわかった。できた暁の山陽小野田市が楽しみです。
- ・この条例がどのような目的を持つかを条例のアウトラインを説明してほしかった。
- ・市民への浸透を図るため小規模単位のこのような機会をつくってください。
- ・杉本さんの意識改革の重要性認識の考え方を益々発展させてください。いま少し討論を活発にしてください。
- ・パネラーにもっとつくる会の人の参加が多いほうがよかったです。
- ・若い方の関心を引く努力をしてほしい。
- ・この基本条例にもとづく現在の条例の見直しが必要と考える。
- ・白井市政のときに是非つくっていただきたい。